
 

 

 

ビジネス・イノベーション研究所 兼任研究員 活動報告 

 

（１）奥野 明子 

   ●「多様な働き方を可能にするジョブ・ベースのマネジメント」 

（『労働調査 2022,7』通巻 620 巻、13-19頁、特集 ジョブ型を考える3⃣） 

発行日 8月 2日 

 

（２）望月 徹 

   ●価値づけの地理学研究会での報告 

    8 月 5 日、大阪梅田グランフロントのナレッジキャピタルで行われた価値づ

けの地理学研究会で、『常石ホールディングスの造船からまちづくりへの接近―尾

道に置ける「豊穣化の経済の考察－」を報告した。 

  

   ●安芸高田市への調査報告書の提出  

望月研究室の３年生のゼミ活動の一環として、４月から取り組んだ地方創生の

調査・研究について、去る７月１９日松田祐生 商工観光課長へ報告（プレゼンテ

ーション）した。 

また、調査報告書「広島県安芸高田市の活性化に向けてー神楽によるまちづく

りのバージョンアップー」（２万字）をまとめ、８月に石丸伸二市長へ提出した。 

松田課長からは、「今回の調査・報告には多くにヒントがあるので参考にし、今後

の施策に活用する」とコメントいただいた。 

 

（３）西村 順二 

   ●西村ゼミ 3年生が「姫路市大学発まちづくり」に研究採択され、研究視察を行

いました。 

    2022年 8月 2日（火）９：３０-１６：３０ 姫路市内研究視察 

 

   西村順二研究室 3 年ゼミ生が応募した研究申請が、姫路市大学まちづくり研究

助成に採択されました。 

202２年８月 



 

 

  

 

 

本助成は、地域の知の拠点である大学と連携したまちづくりを推進するため、創

意工意あふれる内容により姫路市の政策に対して提案等を行う研究活動に対して

行われます。（姫路市のHPより） 

西村順二 3年ゼミ生は以下の研究テーマより採択されました。 

  「播磨の実力」マーケティング事業 

  名産品の創出～インナーブランディングの向上～ 

西村ゼミの 3 年生 19 名が、姫路市民にもあまりよく認知されていないような

同市の産物を道の駅などから掘り起こし、市民が誇りをもって薦められる特産品に

仕立て上げることに取り組んでいきます。 

 

●西村順二所長が、大阪府経営合理化協会主催の二世経営者の勉強会「経営二世

塾アドバンス」でアドバイザーを務めました。 

2022年 8月 5日（金）１３：００-１７：００ 大参産業創造館 会議室 

 

大阪府経営合理化協会主催の若手二世経営者の勉強会「二世塾」（2 年コース）

で学んできた二世経営者に向けてのアドバンスコースが開催され、西村順二ビジネ

ス・イノベーション研究所長がアドバイザーを務めました。このアドバンスコース

は 1年コースで、合計で 11回の学びの場が設けられています。西村順二所長は、

この 11回にわたりアドバイザーを務めています。 

 

●西村順二研究室 3 年ゼミ生が、6 大学７ゼミによる地域経済の課題解決に取

り組む R プロジェクトで、２年連続で最優秀賞を獲得しました。 

２０２２年８月６日（土）１３：００-１６：００ Zoom 開催 

 

経営学部西村順二研究室 3 年ゼミ生が R プロジェクトに参加し、普段の研究発

表を行いました。この大会は、甲南大学ビジネス・イノベーション研究所が主催、

佐賀大学肥前セラミック研究センターマネジメント部門が共催し、佐賀大学、長

崎県立大学、九州産業大学、昭和女子大学、東洋大学、そして甲南大学から、地

域の経済活性化を課題として研究をしているゼミや研究チームが参加し、研究発

表を行い、互いに意見交換をするものです。参加学生・教員 68名のうち、学生

全員が審査員となり投票して、評価を行いました。その結果、甲南大学西村ゼミ   

が 2年連続で最優秀賞を獲得しました。 



 

 

 

 

 

 

●神戸市卸売市場東部市場のロゴ・マーク開発を、西村ゼミ 3年生が神戸松陰助

成学院大学の学生と共同で研究を進めました。 

2022年 8月 10日（水）１０：００-１２：００ Zoom 開催 

2022年 8月 29日（月）１３：３０-１６：３０ 甲南大学岡本キャンパス 

 

西村順二研究室３年生１９名は、神戸市卸売市場東部市場のブランディングのた

めのロゴ・マーク作りに、神戸松陰女子学院大学の学生と共同研究を進めています。

８月１０日は、ロゴ・マークの共同打ち合わせを行いその後共同研究を進め、８月

２９日にその提案を行いました。１５作が提示され、今後卸売市場関係者へのヒア

リングを経て、最終的なロゴ・マークが完成され９月２０日には発表されます。 

 

●神戸新聞社主催のビジネスコンテスト「Mラボ」に西村ゼミ３年生が出場しま

す。 

２０２２年８月１８日（木）１３：００-１５：３０ 甲南大学岡本キャンパス 

iCommons 

 

西村順二研究室３年ゼミ生が、今年度の課題解決 M ラボに参加し、マッチング

企業であるコープこうべの方々と課題についての意見交換を行いました。 

当日は西村ゼミ３年生１２名が参加し、地域との関係性を重要視し、組合員ファ

ーストの企業理念を学びました。 

また、今後の課題提示を受けて、本格的な研究を進めることとなりました。 

 

●豚まんサミットに、西村ゼミ４年生が今年も参画します。その為の打ち合せ会

議に西村ゼミ４年生４名が代表として出席しました。 

２０２２年８月２３日（火）１０：３０-１２：００ 三宮一貫楼 元町北店 

 

今年度も創作豚まんを提供・販売するべく、７月２５日に訪問し学生から提示し

た４つの創作豚まんのうち３作が実際に試作品として完成しました。 

これらの中で１つを決めるべき試食会が行われました。 

 

 



 

 

 

 

 

●西村順二所長が、駐神戸大韓民国総領事館を訪問し、総領事とアジアンパーク

構想について意見交換しました。 

２０２２年８月２４日 １５：００-１７：００ 駐神戸在日韓国総領事館 

 

一昨年から（一社）在日韓国商工会議所兵庫により構想されている、神戸市にア

ジアンパークを創設するというプロジェクトについて、そのアドバイザーを務める

西村順二所長が、駐神戸大韓民国総領事館を訪れ、梁起豪総領事と意見交換を行い

ました。 

 

●西村順二研究室３年ゼミ生が「加古川「知」を結ぶプロジェクト」に参加し、

課題解決先である「日本料理りんどう」の宮本社長と意見交換をしました。 

２０２２年８月２６日（金）１３：００-１４：００ Zoom 開催 

 

今年度も加古川市と本学の連携プロジェクトに参加する西村是３年生が、マッチ

ング先である日本料理りんどうと課題確認の面談を、オンラインで行いました。 

当日西村ゼミ生１２名が参加し、オープンスペース・エリアの有効活用について

の意見交換が行われました。これにより、いよいよ研究がスタートすることとな

りました。 

 

 


